



Introduction : Un Nom au-dessus de tout nom

Dans la tradition catholique, peu de sigles ont une charge spirituelle aussi forte que JHS. Ces lettres, présentes sur les autels, dans les temples et sur les objets de dévotion, sont une abréviation du Très Saint Nom de Jésus (Iesus Hominum Salvator, « Jésus, Sauveur des hommes »). Ce nom n'est pas un simple assemblage de lettres, mais une source inépuisable de grâce, de protection et de salut pour ceux qui l'invoquent avec foi.

Saint Paul l'exprime magnifiquement dans sa lettre aux Philippiens :

“C'est pourquoi Dieu l'a exalté au plus haut point et lui a donné le Nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au Nom de Jésus tout genou fléchisse au ciel, sur la terre et dans les enfers, et que toute langue proclame que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père.” (Philippiens 2,9-11).

Ce passage révèle la grandeur du Nom de Jésus et sa puissance rédemptrice. Mais que signifie réellement JHS dans la vie d'un catholique aujourd'hui ? Comment pouvons-nous vivre selon sa signification ?

La Puissance du Nom de Jésus : Signification et Symbolisme

La dévotion au Nom de Jésus a des racines profondes dans l'Écriture et dans la Tradition de l'Église. Jésus n'est pas simplement un nom, mais la manifestation de l'identité et de la mission du Fils de Dieu.

1. Origine et Signification de JHS

L'abréviation JHS vient du grec ΙΗΣ, qui représente les premières lettres du nom de Jésus en grec (ΙΗΣΟΥΣ, « Iésous »). Avec le temps, dans la tradition latine, cette abréviation a été interprétée comme *Iesus Hominum Salvator* (Jésus, Sauveur des Hommes).

Depuis le Moyen Âge, cette dévotion a été promue par de grands saints comme saint Bernard de Clairvaux et saint Bernardin de Sienne, qui a propagé l'inscription du monogramme JHS sur des emblèmes et des bannières, mettant en avant la force et la puissance du Nom de



Jésus pour protéger et bénir les croyants.

Le Nom de Jésus dans les Saintes Écritures

Depuis l'annonce de l'Ange Gabriel jusqu'à la prédication apostolique, le Nom de Jésus occupe une place centrale dans l'économie du salut.

- **Le Nom donné par Dieu** : "Tu enfanteras un fils et tu lui donneras le nom de Jésus, car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés." (Matthieu 1,21).
- **Un pouvoir pour accomplir des miracles** : Les apôtres guérissaient et chassaient les démons au Nom de Jésus (Actes 3,6 ; Marc 16,17).
- **Le Nom qui donne la vie éternelle** : "Il n'y a sous le ciel aucun autre nom donné aux hommes, par lequel nous devons être sauvés." (Actes 4,12).

Le Nom de Jésus n'identifie pas seulement la Seconde Personne de la Très Sainte Trinité, mais il est aussi un canal de puissance, de bénédiction et de salut.

JHS dans la Spiritualité Catholique

L'usage du monogramme JHS dans la vie chrétienne n'est pas seulement une pratique de dévotion, mais aussi une source de croissance spirituelle.

1. Invoquer le Nom de Jésus avec Foi

Le Catéchisme de l'Église Catholique enseigne :

"Le Nom de Jésus est au cœur de la prière chrétienne. Toutes les prières liturgiques se terminent par la formule 'par notre Seigneur Jésus-Christ'. Le Saint Nom est le seul qui contient la Présence qu'il signifie." (CEC 2666).

Invoquer le Nom de Jésus avec foi et dévotion nous aide à :

- Recevoir une protection spirituelle contre les tentations et les attaques du malin.
- Demander force et grâce dans les moments d'angoisse.



- Réparer les péchés et gagner des indulgences (selon la tradition, dire « Jésus » avec dévotion peut obtenir une indulgence partielle).

2. La Dévotion au Saint Nom dans l'Histoire

- **Saint Bernardin de Sienne** (XVe siècle) a diffusé la dévotion au Saint Nom et promu l'usage du monogramme JHS sur les bannières, appelant à la conversion et à la paix.
- **Saint François de Sales** recommandait à ses fidèles d'inscrire le Nom de Jésus dans leur cœur et de le répéter comme une prière jaculatoire constante.

Aujourd'hui, nous pouvons renouveler cette dévotion en portant le Nom de Jésus dans nos pensées, nos paroles et nos actions.

Comment Appliquer la Dévotion à JHS dans la Vie Quotidienne

Au-delà de sa signification théologique, la dévotion au Nom de Jésus doit influencer notre vie quotidienne. Voici quelques moyens d'y parvenir :

1. Prier la Prière du Nom de Jésus

Une prière simple mais puissante consiste à répéter avec dévotion :

“Jésus, Jésus, Jésus, aie pitié de moi.”

Cette prière courte nous aide à centrer notre esprit sur le Christ et à rechercher sa présence à chaque instant de la journée.

2. Utiliser le Nom de Jésus dans le Combat Spirituel

Lorsque nous ressentons de la peur, de l'angoisse ou une tentation, il suffit d'invoquer avec foi le Nom de Jésus pour trouver la force. Saint Paul dit :

“*Tout ce que vous faites, en parole ou en œuvre, faites tout au Nom du Seigneur Jésus.*” (Colossiens 3,17).



3. Placer le Monogramme JHS dans Notre Maison

Avoir une image avec JHS chez soi est une manière de rappeler la centralité du Christ dans notre famille et de demander sa bénédiction sur notre foyer.

4. Méditer sur le Nom de Jésus Tout au Long de la Journée

À l'instar des anciens moines et des grands saints, nous pouvons répéter intérieurement le Nom de Jésus pendant que nous travaillons, voyageons ou affrontons des difficultés.

Conclusion : Un Nom qui Transforme la Vie

Le Saint Nom de Jésus est un don divin pour l'humanité. Ce n'est pas seulement un titre, mais une réalité vivante qui nous unit à Dieu, nous protège du mal et nous donne accès à la grâce.

Saint Alphonse-Marie de Liguori disait :

“Le Nom de Jésus, dans la bouche d'un pécheur, le convertit en saint ; dans la bouche d'un saint, il augmente sa sainteté.”

Aujourd'hui plus que jamais, dans un monde rempli d'anxiété et de chaos, nous pouvons trouver la paix dans le Nom de Jésus. Faisons de JHS le centre de notre vie, en l'invoquant avec amour, respect et confiance.

Et toi, comment peux-tu commencer dès aujourd'hui à vivre la dévotion au Saint Nom de Jésus ?